

Salut Caroline !

16 février 2021

J'espère que tu vas bien ! Aujourd'hui je me suis trouvée dans un débat avec certaines de mes amis et j'ai réalisé que nos points de vue diffèrent. L'altruisme et l'égoïsme était au cœur de notre débat et personne n'était d'accord avec moi. Alors, je veux te transmettre mes pensées et j'aimerais savoir ce que tu en penses aussi.

Donc, je ne crois pas du tout à l'existence de l'altruisme pur. Je ne veux pas paraître pessimiste, mais simplement réaliste. C'est naturel que notre propre bien-être soit prioritaire, sans pour autant que ça soit une chose négative, mais même dans des situations qui peuvent sembler altruistes et qui ont lieu juste par gentillesse envers les autres, comme la charité, il y a toujours un motif égoïste derrière l'action : se sentir bien dans sa peau et fier de soi-même, autrement dit, on aime s'envoyer des fleurs.

Si nous remontons le temps l'altruisme, a toujours existé de quelque manière. Les gens, comme la plupart des animaux, habitent en groupes depuis le début toujours. Ainsi, ils ont systématiquement dû prendre soin de leurs camarades pour améliorer leur tribu. Aujourd'hui la même situation perdure. Nous devons prendre soin l'un de l'autre pour améliorer notre société, mais comme tu peux voir, le motif derrière ceci est aussi égoïste parce que nous attendons quelque chose en échange. Un exemple actuel, est celui de la tribu Maasai, qui vit en Tanzanie et au Kenya. Elle a une tradition selon laquelle c'est obligatoire de toujours aider même si cela pourrait compromettre leurs propres biens matériels ou leur bien-être mental. Et cette logique peut être appliquée à toutes actions humaines pour montrer qu'il n'y a pas d'altruisme.

Finalement, une manière très intéressante d'aborder ce sujet est la suivante – en étant égoïste, vous devenez altruiste. Je suis d'accord que cela semble ridicule mais écoute-moi ; imagine une personne très égoïste, qui ne pense jamais aux autres ; ce faisant, elle enlève aux autres le fardeau de prendre soin d'elle, le faisant parfaitement bien elle-même. Donc théoriquement, si tout le monde prenait soin seulement de soi-même, personne n'aurait besoin d'aider qui que ce soit, et en enlevant ce fardeau de tous, tout le monde pourrait être considéré comme altruiste. C'est une façon très théorique de voir cela et aussi très tordue, parce que si la société fonctionnait de cette façon, nous serions extrêmement déconnectés les uns des autres et ce serait horrible de vivre comme ça, mais c'est intéressant de considérer ce fait et de l'analyser.

Donc, qu'en penses-tu ? J'attends tes réactions avec impatience.